



Angela Merkel y Barack Obama tuvieron varios gestos de complicidad durante su encuentro en la Casa Blanca. / OLIVIER DOULOERY (EFE)

Merkel sostiene que una bomba nuclear en manos iraníes es «inaceptable»

La canciller alemana se reúne con Obama y promete trabajar para que en breve Afganistán sea capaz de asumir su propia defensa

• El presidente norteamericano destaca el «liderazgo extraordinario» de la dirigente germana, que pronuncia un histórico discurso ante las dos Cámaras de Washington.

EFE / WASHINGTON
Alemania y EEUU son el ejemplo más claro de que una antigua enemistad puede derivar, con el paso del tiempo, en un idilio casi romántico. Así se puso ayer de manifiesto durante la estancia de Angela Merkel a Washington, donde

el presidente norteamericano, Barack Obama, no escatimó halagos hacia la visitante.

La canciller germana respondió a los elogios demostrando que los enemigos de América también lo son de Alemania. La dirigente cargo contra Teherán al asegurar que una bomba nuclear en manos iraníes es «algo inaceptable».

Merkel intervino por espacio de media hora ante las dos Cámaras del Congreso estadounidense, un honor que se concede a pocos líderes extranjeros y que la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, ofreció a la canciller al cumplirse la semana

próxima el 20 aniversario de la caída del Muro de Berlín.

En su intervención, en tono apasionado en ocasiones y acogido con calidez entre los legisladores, Merkel afirmó que «una bomba nuclear en manos de un presidente iraní que niega la existencia del Holocausto, que amenaza a Israel y niega el derecho a existir de ese país es algo inaceptable».

En su discurso, el primero de un líder germano en 52 años, la canciller también lanzó un llamamiento a EEUU para que coopere en la lucha contra el cambio climático. Merkel, que habló durante la mayor parte de su parlamento en

alemán, expresó también el apoyo de su país a una estrategia en Afganistán que se centre en la capacitación de ese pueblo para hacerse cargo de su propia seguridad.

La parte más emotiva de la intervención de Merkel, originaria de la antigua Alemania del Este, se produjo al expresar su agradecimiento por el apoyo norteamericano a la reunificación de su país. La canciller describió su vida como una niña, hija de un pastor protestante y de una maestra, y cómo «nunca, en mis mejores sueños, hubiera pensado que este día iba a llegar».

Antes de su discurso en el Congreso, la dirigente se había reunido en la Casa Blanca por espacio de media hora con Obama, quien resaltó el «liderazgo extraordinario» de la canciller.

Los dos mandatarios abordaron asuntos como Irán o Afganistán, en momentos en los que el inquilino de la Casa Blanca trata de decidir una nueva estrategia para la guerra en el país centroasiático y si envía más refuerzos.

En este sentido, el presidente agradeció «los sacrificios de los soldados alemanes en la guerra asiática y nuestro trabajo común allí para llevar la paz y la estabilidad a la región».

► PROCESO EN LA HAYA

Suspenden el juicio a Karadzic hasta decidir si se le impone un abogado

EFE / LA HAYA
Los jueces del Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia (TPIY) suspendieron ayer el juicio al ex líder serbobosnio Radovan Karadzic hasta que decidan si le imponen un abogado, como quiere la Fiscalía, o le conceden más tiempo para preparar su defensa, como exige el acusado.

Los magistrados comunicarán esta semana y por escrito las medidas que van a tomar para salvar el *impasse* que ha provocado el antiguo dirigente al negarse a estar presente en el proceso, salvo en vistas preparatorias, como la celebrada ayer.

Tras la audiencia quedó claro que la imposición de un letrado de oficio supondrá, cuando menos, unos meses de retraso al juicio, que empezó el pasado 26 de octubre.

En las tres vistas celebradas hasta ahora, los fiscales expusieron sus alegaciones iniciales, pero, hasta que se determine cómo seguir con el proceso, no empezarán a llamar a los testigos, lo cual estaba previsto que ocurriera en la sesión de hoy, que finalmente ha sido anulada.

Karadzic, que sigue empeñado en defenderse a sí mismo y en que se le respete a toda costa ese «derecho fundamental», fue claro con el tribunal. Para el acusado de crímenes de guerra, «la solución más rápida, barata y fácil» es que los jueces le concedan los 10 meses adicionales de tiempo que pide para acabar de preparar su defensa.

«Necesito ver la totalidad de la documentación para poder sistematizar», mantuvo Karadzic, que culpó a la Fiscalía de la situación en la que se encuentra, ya que «me han tenido nueve meses en detención sin entregarme un informe y solo a partir de mayo he empezado a recibirlos».

EN EL MUNDO



1 COREA DEL NORTE

Pyongyang dice haber obtenido más plutonio para sus armas nucleares ■ Corea del Norte aseguró ayer que ha extraído plutonio para armas atómicas con el reprocesamiento de barras de combustible nuclear, un día después de instar a EEUU a la apertura de un diálogo bilateral que no se acaba de concretar. El régimen comunista completó a finales de agosto la reutilización de 8.000 barras que almacena en la central de Yongbyon para aumentar sus reservas de material atómico.

2 HONDURAS

Una misión diplomática viaja al país para verificar el acuerdo ■ El ex presidente chileno Ricardo Lagos y la secretaria de Estado de Trabajo de EEUU, Hilda Solís, llegaron ayer a Tegucigalpa para participar en la instalación de la Comisión de Verificación del cumplimiento del acuerdo suscrito el pasado jueves por el presidente golpista de Honduras, Roberto Micheletti, y el mandatario depuesto Manuel Zelaya para acabar con la crisis política que tiene dividido al país.

3 VIETNAM

La tormenta tropical 'Mirinae' deja al menos 40 fallecidos ■ 40 personas murieron y otras 11 están desaparecidas tras el paso de la tormenta tropical *Mirinae* por la región central de Vietnam. Casi todas las víctimas se produjeron por inundaciones en las provincias de Phu Yen, Gia Lai y en la de Binh Dinh, que sufrió las peores riadas en cuatro décadas. *Mirinae* perdió fuerza tras abandonar Filipinas, donde llegó como tifón y provocó unos 20 fallecidos en el fin de semana.

4 AFGANISTÁN

Karzai promete un Gobierno de unidad y actuar contra la corrupción ■ El presidente electo de Afganistán, Hamid Karzai, prometió ayer formar un Gobierno de «unidad» y luchar contra la corrupción, en un primer mensaje tras revalidar un mandato que responde a las exigencias de sus socios internacionales. La Comisión Electoral le otorgó el cargo el lunes, tras cancelar la segunda ronda de los comicios por la retirada de su rival, el ex ministro Abdulá Abdulá.